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Programme 
La Rentrée solennelle de l’UPF se tiendra cette année le 28 septembre 
2017, dans le Grand amphithéâtre A1, à partir de 14h30. Elle débutera par 
un discours du président de l’université de la Polynésie française, le 
Docteur Patrick CAPOLSINI, qui présentera les grandes échéances de 
l’année et les défis à venir pour l’UPF.  
 
Fidèle à sa tradition d’insertion professionnelle, l’UPF célèbrera ensuite la réussite de ses étudiants via la cérémonie 
du parrainage des majors de promotion de licence 2016-2017. 
 
A l’issue de cette cérémonie, le Professeur Christopher BALLARD, Professeur à l’université de la Polynésie française 
et Professeur agrégé en histoire du Pacifique à l’Université nationale australienne de Canberra présentera sa leçon 
inaugurale sur le thème « L’avenir du passé en Océanie ». 
 

 

Les horaires 

• 14h30 : discours du Président de l’université. 
• 15h : cérémonie de parrainage des majors de promotion. 
• 16h : leçon inaugurale du Professeur Christopher BALLARD « L’avenir du passé en Océanie ».  
• 16h45 : cocktail 
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30 ans de l’université 

Le 29 mai 1987 était signé le décret fondateur de  l’Université française 
du Pacifique, devenue Université de la Nouvelle-Calédonie et Université 
de la Polynésie française en 1999. 
 
La rentrée solennelle de l’UPF marquera le début de la saison 
événementielle du 30e anniversaire de l’université. Un clip vidéo 
illustrant le passé, le présent et le futur de l’UPF sera présenté à cette 
occasion. Il sera ensuite publié sur les supports de communication 
digitaux de l’université (chaîne Youtube, site web, réseaux sociaux…). 
 
 

Cette saison anniversaire sera ponctuée, notamment, par l’organisation de 2 colloques à l’UPF : 
 

• « Le Droit de la concurrence en Polynésie française et dans les économies insulaires du Pacifique : 
État des lieux & Perspectives », les 21 et 22 novembre 2017  

• « Quels droits pour la sécurité alimentaire en Asie-Pacifique ? », les 21, 22, 23 novembre 2017 

Parrainage des majors de promotion de 
licence 2016-2017 

 Quels sont les objectifs du parrainage ? 

Ce dispositif s’inscrit dans la politique de partenariat entre l’université et les 
entreprises locales et vise à promouvoir l’intégration professionnelle des étudiants. Concrètement, il s’agit de 
récompenser les majors de promotion de licence de l’année 2017-2018.  
Dans ce but, des entreprises privées partenaires attribueront à ces étudiants, les plus méritants, une aide 
financière de 100.000 XPF ou équivalent pour leur permettre de poursuivre leurs études ou d’entrer plus sereinement 
dans la vie active.  
Les bénéficiaires seront des exemples pour les autres étudiants, notamment de 1ère année, et les inciteront ainsi à 
travailler davantage dès le début de leur parcours universitaire pour réussir leurs études.  
Par ce prix, les entreprises partenaires ont la conviction de participer à la réussite des étudiants et donc, de manière 
citoyenne, à la formation des cadres de demain. 

 Critères et les modalités d’attribution de cette aide 

Le mérite est l’unique critère d’attribution. Les étudiants de 3ème année de licences de formation initiale délivrées par 
l’université, qui sont âgés de moins de 28 ans et ont obtenu la meilleure moyenne, se voient attribuer la somme de 
100.000 XPF. Seuls les étudiants ayant obtenu une moyenne générale supérieure ou égale à 12/20 peuvent en 
bénéficier. Cette récompense leur sera allouée par leur parrain lors de la remise solennelle de leur diplôme, le jeudi 28 
septembre 2017, au cours de la cérémonie de Rentrée solennelle de l’UPF. 

 Déroulé de la cérémonie de parrainage 

Pour chacune des 13 filières : 
• Montée sur scène du responsable pédagogique de la Licence, du major et du parrain. 
• Discours de 1 minute 30 du responsable pédagogique de la Licence. 

o Délivrance de l’attestation de réussite. 
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• Discours de 1 minute 30 du parrain. 
o Remise du chèque de 100.000 xpf. 

• Discours de 1 minute 30 du major (en vidéo si absent) ou de son représentant. 
 

 Les majors absents témoigneront en vidéo 

Comme l’année dernière, les étudiants absents de Polynésie au moment de la cérémonie témoigneront cette année par 
l’intermédiaire d’une courte vidéo qui sera diffusée au cours de la cérémonie. Un moyen de remercier leurs parrains et 
de transmettre publiquement et en direct leurs sentiments sur la distinction reçue. 

 Les parrains 2017 

L’UPF est accompagnée dans cette action de parrainage par 13 entreprises, qu’elle tient à remercier chaleureusement 
pour leur soutien : 
 
Filière Parrain 

Droit 
 

Economie-gestion 

 

LLCER* Anglais 
 

Géographie 

 

Histoire 

 

LLCER* Reo ma’ohi 
 

LEA** 
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Lettres et arts 

 

Mathématiques 
 

Informatique 

 

Physique chimie 

 

Sciences de la vie et de la 
terre 

 

 

Environnement océanien 

 
 
* Langues, littératures et civilisations étrangères régionales    ** Langues étrangères appliquées 
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 Les majors de promotion 2016/2017 

FILIERE PRENOM NOM 
Présent 

à la conf de 
presse 

le 20 sept 

Présent 
à la 

cérémonie le 
28 sept 

COURRIEL TEL PARRAINS 

Droit Vavaro TERIIEROOIT
ERAI non non   COSODA 

Economie-
gestion Vaea HOUSSIN OUI OUI toussin.vaea1@gmail.com 89 502 556 MEDEF 

LLCER* 
Anglais Deedrey SALMON non Non   NEWREST 

Géographie Soumia KADOUCI non non   EDT ENGIE 

Histoire Tareva TAITI non OUI taiti.micha@gmail.com 87 248 518 OPT 

LLCER*  
Reo ma’ohi Vaikylanie TAO non OUI tao.vaikylanie@gmail.com 87 75 65 86 AIR TAHITI 

LEA** Tokahi LUCAS non non   AIR FRANCE 

Lettres et arts Hinerava ALLANIC OUI OUI hineravaallanic@yahoo.fr 87 74 32 46 BRASSERIE 
DE TAHITI 

Informatique Teiki PEPIN non Non   BANQUE DE 
POLYNESIE 

Mathématiques Enzo CAZAMAYOU OUI OUI enzo689@hotmail.fr 89630802 BANQUE 
SOCREDO 

Physique 
chimie Camille CHEMPAUX non non   GAZ DE TAHITI 

Sciences de la 
vie et de la terre Solène COMBES non non   PLASTISERD 

Environnement 
océanien Emmanuel BLÜKER non non   

GROUPE 
PACIFIC 

SERVICES 

* Langues, littératures et civilisations étrangères régionales    ** Langues étrangères appliquées 

mailto:toussin.vaea1@gmail.com
mailto:taiti.micha@gmail.com
mailto:tao.vaikylanie@gmail.com
mailto:hineravaallanic@yahoo.fr
mailto:enzo689@hotmail.fr
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 Présentation des majors 

Vavaro TERIIEROOITERAI, major de la promotion DROIT 

 

Série et mention au Bac : 

 

Bac série Economique Sociale spécialité espagnol mention 
AB en 2010 
Parcours universitaire : 
Licence en économie et gestion (UPF) 
Master en droit des activités économiques (UPF) 
Licence en droit (UPF) 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Etant déjà titulaire d’un master de droit, je passe l’examen du barreau (CRFPA) à Paris I (Panthéon Sorbonne) au mois de 
septembre prochain. Il faut a minima un bac+4 pour pouvoir y prétendre. Je suis installée à Paris et j’y effectue une préparation 
au CRFPA depuis le mois de janvier et suis en stage dans un cabinet d’avocat. J’intégrerai à la prochaine rentrée scolaire le 
master 2 d’économie - droit des affaires de l’université Paris II (Panthéon Assas). 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
J’espère réussir le CRFPA cette année afin de pouvoir rentrer en école d’avocat au mois de janvier 2018. J’aimerais par la suite 
trouver une collaboration dans un cabinet d’affaires parisien. J’aime beaucoup ma vie à Paris mais j’ai bien l’intention de rentrer 
en Polynésie après quelques années d’expérience professionnelle en métropole. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
La détermination et l’ambition sont des qualités qui m’ont permis de poursuivre des études supérieures. Ma réussite n’est 
cependant pas que le fruit d’un travail personnel. Mes projets n’aboutiraient pas sans le soutien de ma famille, mes amis et mes 
professeurs. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
L’aide financière accordée par COSODA me servira à payer une partie de mes frais de scolarité de l’EBF, l’école d’avocat que je 
serai amenée à intégrer l’an prochain si tout se passe bien. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
L’avenir dépend en grande partie de nous-mêmes et à l’instar de beaucoup d’autres étudiants, je travaille aujourd’hui très fort 
pour que l’année 2018 corresponde à l’idée que je m’en suis faite. Le temps passe beaucoup plus vite qu’on ne le croit, il ne faut 
surtout pas se laisser abattre par les échecs. On a souvent notre propre calendrier mais tout ne peut pas se passer comme on le 
veut. Il faut simplement se dire que les épreuves personnelles ou professionnelles par lesquelles nous passons ne peuvent que 
nous rendre plus fort. Et quand une porte se ferme, une autre s’ouvre toujours.. des opportunités auxquelles nous n’aurions pas 
pensé peuvent se présenter à nous à n’importe quel moment. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
1) J’ai passé beaucoup de temps à la BU de l’UPF. Je remercie le personnel de la bibliothèque qui fait en sorte chaque année 
d’améliorer les services proposés. Quand je suis arrivée à l’université, il n’y avait pas encore la distribution de rallonges 
électriques (hyper pratique) et la bibliothèque fermait à l’époque à 18H. Nous n’avons pas encore toutes les infrastructures 
disponibles à l’étranger mais je suis sûre que ça ne saurait tarder. Il est important d’avoir un lieu de révisions ou de travail où on 
se sent bien! 
2) L’UPF, ça a été des années de cours mais aussi des années de rencontres ! J’y ai rencontré quelques un de mes amis les 
plus proches. J’ai rencontré des professeurs à l’écoute et investis dans notre réussite. Je remercie notamment Mr PASTOREL, 
Mr GUEZ, Mr MOYRAND, Mr GOURDON et Mme SIGAUD. J’ai rencontré un personnel administratif de qualité, je pense 
notamment à Daiana HOATUA, qui est chargée de gérer la licence et le master de droit. 
3) J’ai effectué la moitié de ma troisième année de licence d’économie à l’université BYU HAWAII, qui bénéficie d’un partenariat 
avec l’UPF. Le service des relations internationales de l’UPF m’a donné l’opportunité d’y effectuer un échange universitaire, ce 
qui aujourd’hui compte énormément dans mon CV. Mes cours avaient lieu entièrement en anglais, cela n’a pas été facile mais 
j’en garde de très bons souvenirs. 
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Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Fixez-vous des objectifs scolaires et personnels. Ne craignez pas de voir les choses en grand… Croyez en vous et n’ayez pas 
peur des refus ou des échecs. 
Faites un maximum de stage, si possible chaque été. Les expériences professionnelles sont aussi importantes que votre 
formation universitaire. Cela permet de développer un réseau de connaissances et de vous démarquer lors des sélections 
universitaires ou encore lorsque vous rechercherez des stages les années suivantes. 
N’oubliez pas de demander des lettres de recommandation une fois votre stage terminé, elles sont très utiles pour les dossiers 
de candidature en Master ! 
Prenez le temps d’apprécier la vie… Consacrez du temps aux choses et aux personnes que vous aimez, c’est essentiel. 
Quels sont tes hobbies ? 
Je fais de la plongée sous-marine avec bouteille, j’ai commencé il y 1 an et demi. J’aime la randonnée mais je n’ai pas 
forcément le temps d’en faire autant que je voudrais. Je m’abonne chaque année à des salles de sport depuis que j’ai obtenu 
mon bac. Les cours de fitness me permettent de me défouler et de me maintenir en forme du mieux que je peux. J’aimerais 
entreprendre bien plus de choses en dehors de mes cours mais je ne m’organise sans doute pas suffisamment bien pour que ce 
soit possible. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le parrainage est une excellente initiative et un très bon moyen de motiver les élèves sur la dernière ligne droite. 
Toute initiative qui peut booster les étudiants est quoi qu’il en soit toujours une bonne idée. 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Le droit des assurances est un droit qui a pour objet de garantir la sécurité et de se prévenir contre le risque. Il est primordial 
dans une société comme la nôtre, en mouvement constant. A titre d’exemple, lorsque des catastrophes naturelles se produisent, 
telles les intempéries ayant eu lieu au mois de janvier dernier en Polynésie, les assurances sont présentes pour accompagner 
au mieux les victimes et permettre aux professionnels de reprendre rapidement leur activité. Le COSODA, lui, a un rôle majeur à 
jouer pour toutes les entreprises d’assurance présentes sur le territoire. Selon les recherches que j’ai effectuées, le comité 
représente ces dites entreprises auprès de la société civile et des acteurs politiques et économiques de Polynésie. 
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Vaea HOUSSIN, major de la promotion ECONOMIE-GESTION 

 

Série et mention au Bac : 

 

Série Scientifique Option Science de la vie et de la Terre  
Parcours universitaire : 
BTS comptabilité et gestion des organisations (CCISM) 
3ème année de licence Economie-Gestion 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je ne pense pas poursuivre mes études pour 2017/2018. Mais si j’en ai l’occasion et que je suis acceptée j’espère pouvoir 
m’inscrire plus tard en master comptabilité contrôle audit à sa réouverture. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
J’ai réussi un concours administratif et je vais donc être pendant un an fonctionnaire stagiaire. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Ce qui m’a permis de réussir en licence c’est ma rigueur, mon organisation et ma motivation. Ma formation pour obtenir le BTS 
CGO m’a, je pense, beaucoup aidé dans plusieurs matières notamment en comptabilité. Mais c’est surtout mon assiduité, le fait 
d’assister à tous les cours, les TD comme les CM, et de m’y intéresser qui m’a réellement permis de réussir. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Je pense utiliser cette aide financière pour commencer à rembourser les prêts étudiants que j’ai contractés pour pouvoir financer 
mes études. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Je suis optimiste et j'ai pleinement confiance en l'avenir. Je pense que ce n'est qu'à cette condition que l'on peut entreprendre et 
concrétiser tous les projets envisagés. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
L’UPF est un lieu idéal pour apprendre. Il est en dehors de la ville, offre un cadre paradisiaque et possède toutes les 
caractéristiques pour apprendre sereinement. J’ai tout particulièrement adoré la BU dans laquelle j’ai passé beaucoup de mon 
temps. Et les professeurs sont très accessibles. Une des choses qui m’aura le plus marqué c’est le travail en groupe. Je n’en 
avais pas l’habitude mais cela a été très formateur. Personnellement je sors de cette année de licence grandie et plus épanouie. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Mes conseils aux étudiants et aux futurs étudiants qui veulent réussir sont de s’investir, de faire preuve de curiosité et de 
persévérer. Quel que soit la matière, si on s’investi, que l’on fait preuve de curiosité et que l’on persévère on peut relever tous 
les défis. Et surtout n’ayez pas peur de poser des questions et de participer en cours.  
Quels sont tes hobbies ? 
J’aime beaucoup lire, faire des randonnées et jardiner.  
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le dispositif du parrainage est une belle initiative. C’est une récompense au mérite et au-delà de l’aide financière qui est 
accordée c’est aussi voir que ses efforts sont reconnus. Le fait que le parrainage vienne de grandes entreprises du paysage 
économique polynésien montre que ces dernières s’intéressent aux jeunes et donc à l’avenir, c’est rassurant et motivant. Et 
c’est aussi pour les lauréats une belle opportunité car pouvoir dire que l’on est major de sa promotion ce n’est pas rien.  
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Mon parrain, le MEDEF, que je remercie représente pour moi une organisation qui souhaite rassembler les entreprises et 
chercher des solutions pour contribuer à l’essor économique polynésien.  

 
  



 Université de la Polynésie française - B.P. 6570 - 98702 Faa’a - Tahiti - Polynésie française               www.upf.pf 
 

Page 10/22 

Deedrey SALMON, major de la promotion LLCER Anglais 

 

Série et mention au Bac : 

 

Bac Economique et Social 
Parcours universitaire : 
Langues, Littératures et Civilisations Etrangères Régionales 
parcours Anglais, à l’Université de la Polynésie Française. 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Le master MEEF second degré parcours Anglais étant malheureusement fermé pour la prochaine rentrée, j’ai pour objectif 
d’enseigner le français en tant qu’assistante de langues aux Etats Unis. J’ai choisi de mettre à profit ma double nationalité me 
permettant de faire un long séjour en Californie. Cela me permettra de parfaire mon anglais et de mieux me préparer pour 
l’entrée en master l’année suivante. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Je souhaiterais exercer le métier de professeur d’anglais à l’étranger. J’aimerais connaître d’autres systèmes éducatifs, 
découvrir d’autres cultures et m’ouvrir au monde.  
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Je suis une personne qui s’investit à 100% dans chaque chose que j’entreprends. En effet, de mon point de vue, 
l’investissement personnel est une qualité que je qualifierais primordiale pour réussir ses études. En rencontrant des difficultés 
telles que le stress des examens, une perte de motivation ou bien la peur de ne pas réussir, la persévérance et la 
communication avec mes professeurs et mon entourage ont joué un rôle majeur dans ma réussite.  
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Je compte épargner cette aide financière pour m’inscrire en master en 2018/2019 et acheter des ouvrages dont j’aurai besoin. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Je pense que de nos jours il est difficile de croire en l’avenir avec un taux de chômage si élevé. Les jeunes, même très 
diplômés, ont des difficultés à trouver un emploi,  ce qui rend notre avenir incertain. Cependant, je continuerai à travailler pour 
atteindre mon objectif. Bien sûr, il n’est pas évident d’avoir confiance en l’avenir alors qu’il est imprévisible, mais il faut croire en 
ses capacités et persévérer.  
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
Je retiendrais la taille humaine de notre université avec des professeurs à l’écoute, disponibles et investis. J’ai eu la chance 
d’être dans une classe où la bonne entente et l’entraide régnaient, surtout lors de la troisième année. Je garderais toujours en 
mémoire notre dernier jour de cours avec Mme VEUJOZ. Nous avions un débat et tout le monde était stressé, comme s’il allait 
déterminer notre avenir (rires) ! Au final, l’atmosphère était sereine et bienveillante. A la fin du cours, tout le monde était 
nostalgique car nous savions que cette journée allait mettre un point final à ces trois belles années.  
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Un premier conseil que je pourrais donner aux étudiants et futurs étudiants serait tout d’abord de travailler assidûment. Cela 
paraît peut être évident, mais il est important de rappeler que le travail est la clé de la réussite. Les études sont à prendre au 
sérieux et l’université n’est pas un camp de vacances !  Deuxièmement, il faut persévérer, ne jamais abandonner car « la 
persévérance est ce qui rend l’impossible possible, le possible probable et le probable certain » (Robert Half). Pour terminer, le 
dernier conseil que je pourrais donner se résume en deux mots : Respect et gratitude !  
Quels sont tes hobbies ? 
J’aime la lecture et surtout les ouvrages en anglais. Lire me permet de m’évader, de me divertir et de développer mes capacités 
d’analyses. Lorsque j’ai un peu de temps de libre, j’aime beaucoup faire des pâtisseries. Ce que j’aime c’est le plaisir que cela 
procure à ma famille (rires) ! 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
De mon point de vue, c’est une bonne initiative car cela apporte une aide et un accompagnement aux étudiants. De plus, cela 
permet à l’étudiant de s’intéresser aux activités de l’entreprise qui le parraine.  
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Newrest m’évoque la restauration à échelle internationale : les compagnies aériennes, les compagnies maritimes, les hôpitaux, 
les cantines et les universités. Une filiale est présente en Polynésie Française depuis 2006. De plus, à l’échelle internationale, 
cette société garantit le respect des valeurs environnementales, sujet qui me tient très à cœur. J’aimerais témoigner toute ma 
gratitude à Newrest pour son parrainage.  



 Université de la Polynésie française - B.P. 6570 - 98702 Faa’a - Tahiti - Polynésie française               www.upf.pf 
 

Page 11/22 

Soumia KADOUCI, major de la promotion Géographie 

 

Série et mention au Bac : 

 

BAC STAV : Sciences et Technologie de l’Agronomie et du 
Vivant mention Bien (Lycée agricole d’Opunohu : Moorea-
Maiao) 
Parcours universitaire : 
BTS agricole en Développement de l’Agriculture des 
Régions Chaudes, l’homologue en outremer du BTS agricole 
Analyse et Conduite des Systèmes d’Exploitations dispensé 
en métropole : mention Bien.  
(Lycée agricole d’Opunohu : Moorea-Maiao) 
Licence 2 & 3 de géographie et aménagement mention Bien 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je vais poursuivre mes études en master en Métropole et en parallèle suivre une formation diplômante en agriculture.  
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Le secteur primaire est celui qui m’intéresse et pour lequel je souhaite m’investir et adhérer. 
Je souhaite exercer un métier dans lequel je pourrai combiner mes compétences acquises aussi bien en licence qu’en BTSA.  
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Selon moi, mon parcours atypique a fortement contribué à cette réussite. Dès la classe de première, on apprend à être 
autonome, à avoir un esprit critique et d’analyse. Pour mon bac et mon BTSA, j’ai effectué des  stages en milieu professionnel 
pour lesquels j’ai rédigé un rapport évalué à l’écrit et à l’oral par un jury de métropole ou d’outremer. On nous forme aussi sur les 
supports visuels, l’élocution et l’attitude à l’oral. Pour la  licence, j’ai pris l’initiative de réaliser des stages (3) non obligatoires de 
longue durée pour rester dans cette continuité. D’ailleurs, un grand merci aux structures qui m’ont accueilli et notamment le 
Service de l’informatique de la Polynésie Française. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Cette aide financière va contribuer à une partie des dépenses liée à mes études, car c’est très couteux. Il faut savoir, qu’avant 
même d’avoir commencé les cours, il faut disposer d’une somme assez conséquente pour payer le billet, l’inscription, la caution 
du logement, l’assurance (…). Il faut s’y prendre le plus tôt possible pour mettre de côté. Merci à mon parrain, EDT Engie pour 
son soutien. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Difficile de répondre à cette question dans le sens où on ne peut pas savoir de quoi sera fait demain. Dans tous les cas, il faut 
tout mettre en œuvre pour atteindre ces objectifs, et puis pour la suite l’avenir nous le dira. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
Trois souvenirs… L’opportunité qui m’a été donnée par l’UPF de poursuivre mes études après mon BTSA. Puis, le tutorat que 
j’ai effectué cette année auprès des étudiants des licences 1ère année d’Histoire et Géographie : c’était très enrichissant. Enfin, 
le voyage d’étude sur l’île de Rimatara financé par l’UPF pour présenter les travaux de recherches sur le ‘ura de Rimatara (Lori 
de Khul) réalisés par les étudiants de L3 de géographie et d’environnement océanien. Il n’y a rien de tels que la réalité du terrain 
et le contact avec les personnes. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
L’assiduité : que ce soit un cours magistral ou un TD il faut y aller. 
Le travail : ce qui compte au final c’est d’arriver à vos objectifs pour obtenir votre diplôme et préparer votre avenir. 
L’entraide. Travaillez ensemble, partagez et échangez dans la mesure du possible. Si vous souhaitez être major, utiliser votre 
force de travail et votre volonté de réussir pour hisser vos camarades vers le haut et non l’inverse. 
Quels sont tes hobbies ? 
Je pratique le Ori tahiti depuis une dizaine d’années. Tous les ans, je suis attentivement le Heiva aussi bien les danses que les 
chants ; c’est fascinant pour moi de voir le travail accompli et la beauté des histoires, de la mise en scène et des histoires.  
J’apprécie la littérature qu’elle soit d’ici ou d’ailleurs. J’ai eu l’occasion de lire : le roi absent de Moetai Brotherson ; Des tahitiens, 
des Français de Bruno Saura ; Je suis née morte de Nathalie Heirani Hundry Salmon ; les histoires d’Odette par Odette Frogier. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le dispositif de parrainage est une bonne initiative dans le sens où il permet aux lauréats qui souhaitent entrer dans la vie active 
de se faire remarquer par les entreprises et de motiver les étudiants pour qu’ils puissent se donner à fond pour réussir. 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
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Je suis honorée d’être parrainée par EDT Engie. C’est une société importante en  lien direct avec l’environnement et les 
énergies. Elle doit sans cesse innover pour fournir de l’électricité en essayant de trouver le juste équilibre entre environnement, 
société et économie. Les géographes peuvent également s’y projeter en mettant à profit les compétences acquises dans le 
domaine de la cartographie et des SIG par exemple.  Un grand merci pour la confiance et le soutien que m’accorde EDT Engie. 
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Tareva TAITI, major de la promotion Histoire 

 

Série et mention au Bac : 

 

ES mention assez bien 
Parcours universitaire : 
Licence d’histoire 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je vais poursuivre mes études au Grand Séminaire Notre-Dame de la Pentecôte à Punaauia. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
J’envisage de devenir prêtre dans l’Église catholique. Je m’intéresse aux questions sociales. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Les principales qualités pour réussir en licence sont : 
-être assidu en cours 
-faire le travail demandé et lire le plus souvent possible 
-avoir un objectif, un projet d’avenir clair 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Grâce à l’aide financière de l’entreprise OPT, je vais pouvoir m’équiper en matériels pédagogiques (ordinateur principalement) 
pour ma prochaine rentrée au séminaire.  
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Sur la voie que j’emprunte, j’ai confiance en l’avenir. Je vais poursuivre mes études, mon cursus universitaire me donne des 
bases solides dans la voie que j’ai choisi à savoir la prêtrise. Ainsi, je pourrai apporter un soutien spirituel à tout un chacun 
cependant l’avenir professionnel des jeunes me préoccupe.  
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
Je garde de l’UPF de bons souvenirs : 
- la rencontre avec des professeurs formidables 
- des cours intéressants et variés 
- un superbe voyage d’étude qui clôture mes années de licence 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
- Soyez clair dans vos projets d’avenir 
- Restez assidus aux cours magistraux 
- Enfin une vertu essentielle selon moi : l’humilité  
Quels sont tes hobbies ? 
Une activité que j’apprécie tout particulièrement : la pêche. Il y aussi les sports liés à la nature comme les randonnées, le 
kayak… 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le dispositif de parrainage est une bonne initiative qui mériterait d’être davantage connu par les étudiants. Il favorise la 
rencontre entre les étudiants et le monde professionnel, et récompense ainsi leurs efforts. Ce dispositif peut motiver les 
étudiants qui ne bénéficient pas de bourses.  
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Je voudrais avant tout remercier OPT pour leur parrainage. J’ai une bonne image de cette entreprise qui me semble être 
toujours présente lors d’événements importants. Il s’agit d’une entreprise qui s’investit dans la réussite de la société 
polynésienne.  
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Vaikylanie TAO, major de la promotion LLCER Reo ma’ohi 

 

Série et mention au Bac : 

 

Littéraire mention Assez Bien 

Parcours universitaire : 
Licence Langues, Littératures et Civilisations Régionales 
spécialité Langues Polynésiennes 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Pour l’année scolaire 2017/2018, je me suis inscrite en MASTER 1 MEEF 2nd degré parcours Tahitien-Lettres 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
J’envisage tout particulièrement de travailler dans le domaine de l’enseignement et de l’éducation. Pour ce faire, je tenterai en 
fin de première année de Master, le concours du CAPES Tahitien-Lettres. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Pour réussir, il faut avant tout être organisé, trouver la motivation, consacrer du temps pour réviser et faire les exercices 
demandés. Il faut aussi savoir affronter et surmonter les difficultés. Lire des livres, faire des recherches en plus, permet de 
mieux se préparer pour les examens, il ne faut pas que se contenter des cours donnés par les enseignants. Enfin, le soutien 
inconditionnel de ma famille a aussi beaucoup contribué à ma réussite. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Cette aide financière me servira  pour me procurer des outils nécessaires pour mes études notamment un ordinateur portable et 
des livres pour remplir ma bibliothèque personnelle. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Oui, je suis confiante en l’avenir, je pense que chacun doit faire ce qu’il faut pour atteindre l’objectif qu’il s’est fixé et continuer 
d’avancer malgré les difficultés. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
-La vue sur Moorea de la cafétéria  
-L’union et la convivialité au sein de ma promotion 
-La bibliothèque universitaire de par sa taille et la diversité des services qu’elle met à disposition des étudiants. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
A tous les étudiants de l’U.P.F, soyez motivés, persévérants et organisés. Ne baissez jamais les bras et allez jusqu’au bout !  
La motivation, la persévérance et les efforts fournis tout au long de l’année conduisent forcément vers la réussite.  
Quels sont tes hobbies ? 
Je n’ai pas de hobbies particuliers. Je m’intéresse beaucoup à la lecture et tous ce qui est liés à la culture traditionnelle. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
C’est une excellente initiative car cela permettra aux étudiants concernés de financer leurs études notamment pour ceux qui 
projettent de poursuivre en Métropole ou encore pour les non boursiers. Ce dispositif est en plus un moyen de récompenser le 
travail fournis par certains étudiants.  
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Air Tahiti est une entreprise reconnue en Polynésie. De plus, elle offre un large choix de débouchés professionnels, ce qui 
pourrait intéresser de nombreux étudiants.  
Etant originaire des Iles Sous Le Vent, depuis que je suis à l’Université, je prends l’avion plusieurs fois par an pour me rendre à 
Tahiti lors des périodes scolaires et inversement, pour rentrer sur mon île natale Raiatea pendant les vacances.  
Māuruuru roa Air Tahiti !  
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Tokahi LUCAS, major de la promotion Langues étrangères appliquées (LEA) 

 

Série et mention au Bac : 

 

Baccalauréat Littéraire – Mention Assez Bien 
Parcours universitaire : 
2013-2014 : Licence 1 – LEA  
2015-2016 : Licence 2 – LEA  
2016-2017 : Licence 3 – LEA – Erasmus, Espagne  

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je continue en Master des Métiers de l’Enseignement, de l’Education et de la Formation en Espagnol au 2nd degré. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Le monde de l’éducation m’interpelle beaucoup. J’aspire à devenir professeur de langue espagnole au niveau collège.  
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Je pense avoir eu recours surtout à mon bon sens de l’organisation, à beaucoup de courage et de persévérance.  
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Oui, j’ai foi en l’avenir, car je reste toujours optimiste, et je me battrai toujours pour ce que je vaux.  
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
L’amitié, le travail, le restaurant. Je suis convaincue des cours de qualité que donne l’UPF. Je reviens d’Espagne où j’ai eu la 
chance de pouvoir finir ma licence LEA. Et je tiens à dire qu’on nous prépare très bien et qu’on reçoit réellement un bon niveau 
de connaissance théorique et pratique.  
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Profitez des cours de qualités et des supers professeurs de l’UPF.  
Battez-vous toujours pour la vie que vous méritez.  
Intéressez-vous à la vie au-delà de l’Océan Pacifique pour avoir une plus belle vision de notre pays.  
Quels sont tes hobbies ? 
La danse tahitienne, l’église catholique, lire, partir en randonnée.  
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
C’est toujours une bonne idée de pouvoir donner un coup de pouce aux jeunes de la Polynésie et c’est aussi une bonne 
motivation pour se surpasser.  
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Air France est pour moi l’une des compagnies aériennes qui nous permet d’atteindre le reste du monde. Je n’ai jamais encore 
eu la chance de me déplacer avec Air France mais je sais que c’est une très bonne compagnie, qui accompagne tout aussi bien 
les jeunes avec un programme spécial pour les étudiants et je suis convaincu également de la qualité de leur services grâce aux 
amis et à la famille qui me relatent leur expérience avec Air France. Je suis contente de leur proposition de parrainage et de 
l’aide que cela me procurera. Je remercie beaucoup Air France pour cela. 
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Hinerava ALLANIC, major de la promotion Lettres et arts 

 

Série et mention au Bac : 

 

Bac Littéraire Mention Assez Bien (2009) 
Parcours universitaire : 
DEUG de Droit à l’UPF (2011) / MANAA à 
l’IPESAA de Montpellier (2013) / Licence 
Lettres et Arts (2017) 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Pour l’année universitaire 2017/2018, je m’inscris en première année de Master MEEF2 à l’ESPE, ici-même en Polynésie 
française. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Ayant pour objectif professionnel de devenir professeur de Français, j’aurai la possibilité de passer au cours de cette année de 
M1 le CAPES de Lettres Modernes.  
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
De mon point de vue, il est important d’être organisé dans ses études. Se fixer de petits objectifs à atteindre est également 
essentiel, surtout si l’on ne fait pas suffisamment attention au temps qui passe. Un semestre se termine parfois bien plus 
rapidement qu’on le pense ! Dans ma filière, la lecture est primordiale afin d’étoffer sa culture personnelle ; lire les œuvres 
imposées est important bien sûr, mais il ne faut surtout pas mettre de côté des choses qui pourrait nous intéresser. Enfin, ne pas 
oublier de s’aérer de temps en temps, afin de pouvoir tenir le coup.  
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Cette aide financière va déjà me permettre de payer mes frais d’inscription en M1. Faire des études c’est bien, mais cela a un 
coût. Si je réussis les écrits du CAPES, le reste de l’argent participera aux différentes dépenses relatives à mon départ pour la 
France, où je devrais me rendre pour passer les oraux. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Ces dernières années m’ont permis de prendre conscience de ce dont j’étais capable. J’essaie alors de me donner les moyens 
de réussir. Mais l’échec m’effraie, comme tout le monde je pense.  
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
Avant tout, je garderai en mémoire toutes les personnes que j’ai rencontrées et qui ont marqué mes années d’études, que ce 
soit les professeurs ou les autres étudiants, devenus des amis. Je me souviendrai bien sûr de nos fous rires, en classe mais 
surtout lors des pauses, et des coups de stress à cause des examens et des exposés. Enfin, je retiendrai également le soutien 
que l’on s’apportait chacun. Finir le cursus à 4, ça permet de se serrer davantage les coudes. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Soyez organisés ! Si vous avez pris du retard dans vos cours, ne vous découragez pas. N’hésitez pas à demander l’aide de vos 
professeurs, ils sont là pour vous aider et non le contraire. Si vous sentez que vous n’êtes pas à votre place, n’ayez pas peur 
d’aller voir d’autres filières : c’est de votre avenir qu’il est question, c’est à vous de choisir. Enfin, faites-vous de nouveaux amis 
dans votre filière. Vous verrez qu’ils seront d’une aide précieuse tout au long de votre cursus.  
Quels sont tes hobbies ? 
J’aime lire, regarder des films et des séries, jouer à des jeux vidéos, traîner sur Pinterest et les sites de shopping, regarder des 
DIY (que je ne ferai probablement jamais), faire les mots fléchés du Fenua Orama, et sortir avec mes ami(e)s. Je fais aussi un 
peu de sport (en salle ou à la maison) et j’aimerai reprendre le ori tahiti dès que possible.  
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
C’est, en effet, une excellente initiative car cela aide beaucoup les étudiants qui souhaitent poursuivre leurs études ou encore 
ceux qui désirent déjà entrer dans le monde du travail. 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
La Brasserie de Tahiti est pour moi une  entreprise qui est toujours en quête de développement. Cela se voit à travers tous les 
nouveaux produits qui sortent des usines. De plus, la Brasserie de Tahiti est parvenue à s’exporter à l’étranger, ce qui est un 
sacré plus pour la Polynésie française qui est loin de tout…  

 



 Université de la Polynésie française - B.P. 6570 - 98702 Faa’a - Tahiti - Polynésie française               www.upf.pf 
 

Page 17/22 

Enzo CAZAMAYOU, major de la promotion Mathématiques 

 

Série et mention au Bac : 

 

Bac S spécialisation physique-chimie  
Parcours universitaire : 
Licence mathématiques a l'UPF 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Pour l'année scolaire 2017/2018 je serais en master MEEF à l'ESPE. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Je ne suis pas encore totalement sûr de ce que je veux faire, j'attends de voir comment vont se dérouler les 2 prochaines 
années avec le master que je suis en train de faire pour me décider pour plus tard. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Venir, suivre et comprendre les cours. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Je vais d'abord économisé car je ne me suis pas encore décidé de comment l'utiliser. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
Rencontre, partage, apprentissage 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Être présent mentalement et physiquement en cours et travailler 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le dispositif de parrainage est une bonne aide pour les étudiants voulant s'inscrire à certains concours ou autre parcours qui 
peut parfois coûter très cher. Ou tout simplement pour se faire plaisir après avoir validé sa licence  
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Je pense que la banque socredo est une entreprise qui a su montrer une grande stabilité depuis ses débuts. De plus, avec ce 
soutien, cet établissement bancaire m'évoque un projet d'avenir plus concret. Donc, je remercie énormément la socredo de me 
parrainer et ainsi de me permettre de continuer mes études en toute sérénité. 
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Teiki PEPIN, major de la promotion Informatique 

 

Série et mention au Bac : 

 

Baccalauréat Scientifique mention Bien  
Parcours universitaire : 
Licence Informatique à l’UPF 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je continue mes études en France dans un master Informatique 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Je prévois de devenir un architecte logiciel et d’être responsable de la conception d’applications et d’autres produits 
logiciels. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
J’attribue fortement ma réussite en licence à ma passion pour mon domaine d’étude : l’informatique, qui m’a permis 
de me dévouer aux cours et projets qui nous ont été dispenses. De même, une certaine rigueur dans le travail est 
indispensable pour produire des résultats à la hauteur de ce qui est demandé. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Je prévois de me servir de l’aide financière apportée par mon parrain pour soutenir la poursuite de mes études en 
Métropole. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Oui, je suis assez confiant. Une fois sur le bon chemin, il suffit de ne pas stresser et de faire de son mieux pour y 
rester et continuer jusqu’à sa destination. Tant qu’on ne perd pas son objectif de vue, on peut toujours s’en 
rapprocher. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
L’Université de la Polynésie française se démarque par sa très bonne ambiance étudiante, par des relations proches et amicales 
avec les professeurs et par le cadre de vie qu’elle offre. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
A l’université, il est important de pouvoir s’investir dans son travail pour s’épanouir. En effet, on travaille pour notre 
propre avenir, cela demande un certain dévouement. Il est aussi nécessaire de savoir persévérer lorsque des 
difficultés se présentent pour pouvoir rebondir par la suite. Et surtout, une différence notable par rapport au lycée : il 
faut faire preuve d’autonomie : à l’université, vous êtes le seul responsable de vos efforts et de vos résultats 
Quels sont tes hobbies ? 
La lecture de romans est un hobby auquel je consacre une grande partie de mon temps libre. Je suis aussi intéressé 
par les films historiques. Et tout comme un grand nombre de personnes dans l’informatique, je présente un certain 
intérêt envers les jeux vidéo. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le dispositif de parrainage est une très bonne initiative, car c’est une aide non négligeable pour la poursuite des 
études, le lancement de projet ou la recherche d’emploi pour les jeunes diplômes. 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
La Banque de Polynésie est une société de confiance qui est à l’écoute de ses clients. Elle propose des offres et 
services pour aider les jeunes étudiants dans la poursuite de leurs études. 
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Camille CHEMPAUX, major de la promotion Physique chimie 

 

Série et mention au Bac : 

 

Baccalauréat Scientifique mention Assez Bien  
Parcours universitaire : 
Licence de Physique Chimie à l’UPF 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je suis inscrite en master de design global à l’Université de Lorraine en partenariat avec l’Ecole des Mines de Nancy. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Je ne me projette pas encore aussi précisément dans ma vie professionnelle et je ne me ferme aucun champ d’activité. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Quel que soit le niveau d’étude (collège, lycée, université), pour pouvoir réussir ses études il faut être rigoureux dans son travail, 
curieux et ne pas fermer son esprit à d’autres techniques d’étude qui peuvent être proposées. Il ne faut également pas hésiter à 
faire des recherches complémentaires qui pourraient aider à la compréhension ou juste à approfondir sa culture générale. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Cette aide financière me permettra de m’installer en métropole. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
L’avenir est incertain, tout peut changer du jour au lendemain. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
La vue que propose l’Université sur le lagon et Moorea est inoubliable. 
L’échange universitaire que l’on m’a permis de réaliser à Québec. 
La sympathie des personnes au sein de l’Université. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Travailler en plus des cours, faire des recherches supplémentaires. 
Relire les cours avant chaque cours magistral. 
Avoir une idée sur ton avenir après la licence. 
Quels sont tes hobbies ? 
Equitation, patinage, lire, série télévisée. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
C’est une bonne initiative, cela permet de motiver certains étudiants pour leur permettre de donner le meilleur d’eux même. Cela 
permet également aux personnes n’ayant pas les revenus d’avoir une aide supplémentaire pour poursuivre leurs études. 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
C’est une entreprise structurante en Polynésie présente dans chaque foyer. 
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Solène COMBES, major de la promotion Sciences de la vie et de la terre 

 

Série et mention au Bac :  

BAC S spécialité maths mention très bien 
Parcours universitaire : 
Licence SVT 
 
 
 

Quels sont tes projets d’études pour 2017/2018 ? 
Je souhaite intégrer un master neuroscience, comportement et cognition qui est enseigné à l’université Paul Sabatier 3 à 
Toulouse 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Je m’interesse beaucoup aux comportements et à la psychologie animale, c’est pour cela que j’aimerais travailler en tant 
qu’éthologue ou tout autre travail qui permettrait d’apporter plus de connaissances dans ce domaine. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
L’assiduité est primordiale afin de réussir ses études, de plus toutes les matières qui m’ont été enseignées m’ont toutes 
passionnées, ce qui, selon moi a également été un plus pour la réussite de ma licence. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Grâce à cette aide financièreje pourrai aider ma famille à financer mes études ainsi que payer mon loyer. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
J’ai confiance en l’avenir car je suis déterminée, je connais mon but et ferais tout pour y parvenir en apportant tout le travail 
nécessaire. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
Sérieuse, agréable et la bienveillance de mes professeurs 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Rester attentif et ne pas se laisser distraire 
S’y prendre à l’avance pour le travail à rendre 
Etre rigoureux et ne pas bacler son travail 
Quels sont tes hobbies ? 
Mes hobbies sont l’equitation que je pratique depuis l’âge de 4 ans ainsi que la lecture et la photographie. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Le dispositif de parrainage est une très bonne initiative, il permet de motiver certains élèves mais surtout d’aider à se projeter 
dans l’avenir et financer la suite des études 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Je connais l’entreprise Plastiserd via ma mère qui recevait des emballages pour son commerce, elle fournit tout type 
d’emballage « Made in Fenua » qui permet de distribuer des produits divers et utiles tout en créant des emplois. Grâce à ce type 
d’entreprise Tahiti n’a pas besoin d’importer puisqu’ils sont déjà produits sur le territoire. 
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Emmanuel BLÜKER, major de la promotion Environnement océanien 

 

Série et mention au Bac : 

 

Bac S SVT, avec une spécialité en physique et chimie en 
2009 
Parcours universitaire : 
En 2010 : inscrit en licence physique et chimie à l’UNC 
En 2014 : inscrit en licence environnement océanien à l’UPF 

Quels sont tes projets d’études pour 2016/2017 ? 
Etant originaire de la Nouvelle-Calédonie, je compte continuer mes études à l'UNC en master Environnement. 
Quels sont tes projets professionnels ? Quel métier envisages-tu ? Quels secteurs d’activités t’intéressent ? 
Je n'ai pas d'idée précise du métier que j'aimerais exercer mais je me vois plus tard travailler dans la gestion de l'environnement 
ou dans l'aménagement. 
Quelles sont, selon toi, les qualités ou compétences qui t’ont permis de réussir en licence ? 
Je dirais avant tout que pour réussir j'ai dû trouver un domaine pour lequel j'avais un intérêt particulier. Chaque personne a une 
façon unique d'étudier. Pour ma part, je m’efforçais de revoir mes cours le jour-même et de les réécrire chaque semaine. 
Comment projettes-tu d’utiliser l’aide financière de l’entreprise qui te parraine ?  
Je n'ai pas encore décidé comment je vais utiliser cette aide. Pour l'instant, je prévoit de laisser cet argent dans un compte 
épargne. 
As-tu confiance en l’avenir et pourquoi ? 
Actuellement, la nouvelle-Calédonie, où je vis, connaît une crise économique alors je ne suis pas très optimiste pour l'avenir 
proche. Mais je pense que l'avenir est fait des chances que l'on se donne. 
Quels souvenirs garderas-tu de l’UPF ? (3 adjectifs ou 3 souvenirs ou 3 anecdotes) 
A l'UPF, nous avions la chance d'avoir une certaine proximité avec les professeurs. Je ne sais pas si c'est le cas dans toutes les 
filières, mais on était tellement peu à la fin que les profs nous connaissaient tous. 
En licence Environnements Océaniens, nous avons eu la chance de faire de nombreuses sorties sur le terrain. Nous avons par 
exemple réaliser des mesures de débit sur la source de la Maroto, ou encore des observations de l'état de santé des plages du 
PK18 et du Mahana Park. Ces expériences m'ont permis d'avoir une nouvelle vision des études. 
Finalement, si je dois trouver un adjectif pour l'UPF, ce serait l'accessibilité. Je reconnaîs que c'est relatif mais c'est mon avis. Je 
me rappelle en première année, j'habitais à Papeete et j'avais besoin de me rendre à la bibliothèque pour préparer un exposé. 
Je n'avais qu'une bicyclette pour y aller mais je l'ai fais. En m'y rendant, je me suis rendu compte que c'était moins difficile que 
ce que je pensais. J'ai préparé mon exposé et j'ai eu une note respectable. 
Trois conseils à donner aux étudiants ou futurs étudiants de l’UPF ? 
Choisissez judicieusement votre filière, c'est le premier conseil que je peux donner. Trouver une méthode de travail qui répondra 
au mieux à vos capacités ; dans mon cas, je relisais mes notes en retapant mes cours chaque semaine. 
Quels sont tes hobbies ? 
J'aime les jeux vidéos, je joue essentiellement sur ordinateur. Je dessine aussi pour le plaisir, durant mes années de licence, j'ai 
commencé à faire du digital art, du dessin sur ordinateur, ce qui m'a poussé à prendre une UECG en traitement d'image en 
troisième année. 
Finalement, je joue du saxophone mais je n'ai pas pu pratiquer pendant mes années de licence. 
Que penses-tu du dispositif du parrainage ? Est-ce une bonne initiative et pourquoi ? 
Je trouve que ce dispositif est une bonne initiative dans le sens où il est motivant pour nous étudiants à faire notre maximum 
pour être le meilleur. 
Qu’évoque pour toi l’image de l’entreprise qui te parraine ? Quelques mots sur ton parrain… 
Je ne connaissais pas vraiment le GPS si ce n'est que par son logo, mais je connaissait certaines des entreprises qui le 
compose, notamment la CGPNI et Jurion protection. Je souhaiterais juste remercier le Groupe Pacific Services pour le 
parrainage et le soutien dont ils font preuve envers l'université et ses étudiants. Je souhaiterais également saluer leurs efforts 
à offrir des prestations variées de qualité et leurs efforts dans le cadre du respect de l'environnement. 
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 Leçon inaugurale 

Le Professeur Christopher BALLARD présentera sa leçon inaugurale sur le thème : 
 

« L’avenir du passé en Océanie » 
Résumé de l’intervention 

Quel avenir pour le passé en Océanie? L'histoire a-t-elle une valeur dans nos vies aujourd'hui, et comment pourrait-elle 
nous aider à naviguer dans un avenir incertain, qui est susceptible d'être caractérisé par des changements 
environnementaux et sociaux importants? La réponse à ces questions repose en grande partie sur la façon dont les 
insulaires du Pacifique ou les océaniens racontent, reconstituent et réimaginent leur passé - dans les histoires du 
quotidien, de la famille et de l'environnement local. Ces histoires vernaculaires sont au cœur d'un intérêt renouvelé dans 
le passé, dans l'histoire et dans le patrimoine. Dans cette conférence, je fais valoir que ces histoires vernaculaires, ces 
historicités océaniques, ont toujours été tournées vers l'avenir. Je me fonde sur les écrits de feu Epeli Hau'ofa pour 
l'inspiration pour imaginer ce que la forme de ces histoires pourraient prendre, et comment l'histoire pourrait être 
enseignée et transmise dans notre région. 

Eléments biographiques 

Christopher BALLARD est professeur à l'Université de la Polynésie française et 
professeur agrégé en histoire du Pacifique à l'Université nationale australienne de 
Canberra. Ayant grandi en Papouasie-Nouvelle-Guinée, il a mené des recherches à 
long terme depuis plus de 30 ans en tant qu'archéologue, historien et anthropologue en 
Papouasie-Nouvelle-Guinée, Vanuatu et l'Indonésie orientale. Actuellement, ses 
recherches portent sur les thèmes de l'histoire vernaculaire ou de l'historicité, du 
patrimoine culturel, des catastrophes et des rencontres coloniales. 

Publications  

Les publications de Christopher BALLARD incluent des livres ou des revues spéciales 
sur l'anthropologie (Fluid Ontologies, 1998; Myth and History in the New Guinea 
Highlands, 1999), l'agriculture (Agricultural Intensification in New Guinea, 2001; The 
Sweet Potato in Oceania, 2005), l'archéologie, l'histoire (Historical Perspectives on 
West New Guinea, 1999; Race to the Snow, 2001; Foreign Bodies: Oceania and the 

science of race, 1750-1940, 2008; Film and History in the Pacific, 2010; Race, Place, Encounters and Governance 
in Oceania, 2012, ‘Rough Justice’: punitive expeditions in Oceania, 2017) et l'exploitation minière (Mining and 
Mineral Resource Policy in Asia-Pacific, 1995; The Ok Tedi Settlement, 1997). 
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